

PARTNER SEIT VIERZIG JAHREN

GRÜNDUNG DER DEUTSCH-FINNISCHEN GESELLSCHAFT THÜRINGEN

Volker Lehmann

Beziehungen zwischen Staaten sind Gegenstand von Verträgen, daß Beziehungen zwischen Völkern dauerhaft sind, ist in einem wesentlichen Maße auch das Ergebnis menschlicher Begegnungen und kulturellen Austauschs. Diese sind für die Zukunft Europas und der Welt sehr bedeutsam. Ein besonderes Problem sind gegenwärtig solche Kontakte, die zu DDR-Zeiten geknüpft wurden. Sie waren weitgehend durch die Interessen von Parteien dominiert, die es heute in dieser Form nicht mehr gibt. Unter dieser Oberfläche aber entstanden viele reichhaltige und lebendige kulturelle Beziehungen und Kontakte in der persönlichen Sphäre, die es zu pflegen und zu erweitern gilt. Auf diesen Gedanken basieren die finnischen Tage, die im Dezember stattfinden.

PARTNER SEIT 40 JAHREN

DEUTSCHLAND + FINNLAND

Vor kurzem wurde die Deutsch-Finnische Gesellschaft in Thüringen gegründet

Seit 40 Jahren gibt es die Deutsch-Finnische Gesellschaft (DFG). Am 15.11/92 wurde in Suhl der Landesverein Thüringen der DFG gegründet. Innerhalb dieses Vereins bilden am 1. 12. Finnland-Interessenten aus Ostthüringen eine Bezirksgruppe in Weimar.

Die DFG betreibt und fördert die finnisch-deutsche Zusammenarbeit u.a. auf kulturellen und wirtschaftlichen Gebieten, beim Jugendaustausch, bei Touristik, Sport und kommunalen Partnerschaften.

Für die zahlreichen Interessenten aus Thüringen geht es vor allem darum, die bereits bestehenden Kontakte zu Finnland zu vertiefen, aber auch neue Möglichkeiten der Zusammenarbeit zu suchen. Ein wichtiger Partner wird der Verband der Finnisch-Deutschen Vereine in Finnland sein, der vor allem auch interessante kulturelle Initiativen entfaltet. So ist zum Beispiel in diesen Tagen das Weimarer Klaviertrio Christian W. Müller, Andreas Lehmann und Tim Stolzenburg auf einer Tournee in Finnland mit Konzerten in sieben repräsentativen Städten. In Thüringen - wechselweise - werden die Konzerte mit finnischer Musik und finnischen Interpreten, Ausstellungen und Vorträge über das nordeuropäische Land veranstaltet.

Ich bin sicher, daß unter dem Dach der DFG eine schöne, interessante und für beide Länder nutzbringende Zusammenarbeit entstehen wird. Aus meinen langjährigen Kontakten zu Finnland weiß ich vom starken Willen der Finnen, mit Deutschland freundschaftliche Kontakte zu hegen und zu pflegen. Die DFG leistet einen wesentlichen Beitrag, diesen Willen zur Freundschaft von deutscher Seite aus zu erwidern. Fast überflüssig zu erwähnen, daß aktive und passive Mitglieder herzlich willkommen sind.

Erschienen in:

VIA REGIA – *Blätter für internationale kulturelle Kommunikation* Heft I/ 1 1992,
herausgegeben vom Europäischen Kultur- und Informationszentrum in Thüringen

Weiterverwendung nur nach ausdrücklicher Genehmigung des Herausgebers

Zur Homepage VIA REGIA: <http://www.via-regia.org>